

Por Jéssica Henríquez D

“Iba a ser su jefa de gabinete para cuando asumiera de diputado y, al final, terminé siendo la jefa de la casa”, dice risueña la abogada y corredora de bolsa Ivette Avaria, la esposa del candidato presidencial Johannes Kaiser, con quien se casó hace poco más de dos años y medio.

“Ivy” -como le dicen sus cercanos- tiene más de 10 años en el servicio público: desde el primer gobierno de Sebastián Piñera a la fecha ha estado en el Ministerio de Desarrollo Social (luego de ser voluntaria en el albergue Víctor Jara para personas en situación de calle), en el Ministerio de Educación (viendo la ejecución del gasto en el programa de Liceos Bicentenario), en el Ministerio de Agricultura (asesora de la exministra María Emilia Undurraga), trabajó en la intendencia de Valparaíso, hizo asesorías a los senadores UDI y ha sido candidata municipal por El Bosque y a Core por Puente Alto.

Fue a principios de enero de 2021 cuando la llamaron para asesorar al entonces electo diputado. Se habían visto solo una vez antes, cuando ella -que tenía el programa “Los Indignados” en radio Libertad TV (con gente ligada a Republicanos)- lo entrevistó por su candidatura.

El llamado “era para preparar su llegada al Congreso. Yo iba como asesora legislativa o asesora política, pero luego se definió que fuera su jefa gabinete. Pasábamos de lunes a sábado de 9 a 9 conversando, trabajando, conociéndonos... y a finales de enero ya era inevitable (la relación amorosa), así que no asumí como jefa de gabinete, no era prudente”, recuerda mientras se toma un chai con leche de almendra en un café de Vitacura.

A los 4 meses se casaron. Hoy tienen una hija juntos: Helena. “Es muy romántico, es de detalles ¿y sabes? No se enoja nunca. Debe ser porque tenemos la dinámica de decirnos las cosas de frente, no hay espacios para los supuestos. Nosotros nos conocimos grandes, el tenía 45 y yo 35 años, entonces no hay tiempo para perder. Compartímos mínimos valóricos, que es el desde... no había nada más que esperar (para estar juntos) y ha sido una apuesta increíble”.

“Me voy a desplegar”

Quienes la conocen de cerca, la describen como “una mujer muy resuelta, de carácter fuerte y convicciones claras. Pero a la vez muy cariñosa y amable”. “Tiene buena labia y es inteligente políticamente. De hecho con Johannes se nota que tiene diálogo político. Ella tiene opinión y la manifiesta, aunque quien lleva el panderero en eso es él”, agrega otro cercano a la pareja.

“Es muy romántico, de detalles ¿y sabes? No se enoja nunca. Debe ser porque tenemos la dinámica de decirnos las cosas de frente”.

Ha sido una firme promotora de la creación del Partido Nacional Libertario (ha viajado a regiones a dar charlas y volanteear, está postulando para ser consejero

Ivette Avaria

Esposa de Kaiser: “Juran a rajatabla que Johannes se va a bajar”

La abogada y corredora de bolsa, quien pasó por la UDI y Republicanos, es una firme promotora del Partido Nacional Libertario.



Ivette fue activa militante de la UDI (formó y presidió la juventud UDI en Santiago Centro) y luego de Republicanos. En ambos partidos vivió un proceso de desafección, sintió que “hacían muchas concesiones”, por lo que se retiró.

En la UDI generó fuertes lazos con el entonces diputado José Antonio Kast, quien al no ser electo en la presidencia del partido, renunció y armó el movimiento Acción Republicana, del cual ella fue parte. “Le tengo un cariño muy especial, siempre me apoyó en la creación de la juventud UDI, era muy comprometido”, cuenta.

ra nacional) y, ahora, asesora en privado a su marido para la presidencial. “Hay una sinergia entre ambos, tenemos mucho diálogo, él me plantea cosas y yo le doy mi opinión. A veces la comparte, a veces no. Es un hombre brillante y como es bien distinto al político en general, porque no es un político de carrera que ha vivido toda su vida a costa de la política, de un cargo o de otro, pone nerviosos a muchos”, dice.

El tema, dice, es que “él hace lo que dice, y dice lo que piensa, pero el resto se resiste a creer. Ahora, por ejemplo, en todos los partidos (de derecha) juran a rajatabla que Johannes se va a bajar. Están contando con eso”.

-El argumento es que se requiere unidad del sector para que no salga la izquierda.

“Hay algo muy extraño en la forma de “negociar” que tiene la centroderecha: su negociación siempre implica que el otro se baje. Si Johannes es el que está marcando, es quien irrumpió, el outsider, el fenómeno político que está moviendo la cosa ¿por qué se tiene que bajar? Hablan de la unidad de la derecha, pero en realidad lo que les importa es seguir manteniendo sus privilegios, su círculo de amigos, el acceso a los beneficios. Si les interesa el bien de la gente, habrían hecho las cosas bien cuando tuvieron la oportunidad: cuando estuvieron en el Gobierno, cuando tuvieron mayoría en el Congreso.

-Estás postulando a ser consejera nacional del partido ¿por qué?

“Porque puedo aportar, y si uno puede aportar, tiene que hacerlo”.

-¿Una candidatura parlamentaria?

“No, no tengo intenciones ahí. Mi marido es candidato a Presidente, y es una posibilidad real que sea electo. Yo creo que va a llegar a la Presidencia y por eso están todos tan desesperados para que se baje. ¿Cómo voy a abusar a la confianza de la gente de postularme y luego bajararme porque él salió electo? ¿Y más encima le dejo el cupo a otro que yo defino a dedo? Eso es burlarse de la gente. Es como usar la paridad, en que salió electo Pedrito, pero no puede asumir porque es hombre y ponen a Juanita, porque es mujer, aunque nadie votó por Juanita”.

-Por ahora has colaborado en la formación del partido. ¿Vas a sumarte a la campaña presidencial?

“Cuando entremos a la campaña propiamente tal, claro que me voy a desplegar. Por ahora, acepto las invitaciones que me hacen. A mí me gusta la política”.

-¿Y si Johannes no llega a la Presidencia? ¿Seguirán en la arena política?

“Sería parte de la democracia. Y por supuesto seguirá en la arena política porque se está candidateando para presidente del partido. Yo estoy postulando a ser consejera y seguiremos dando la pelea. Nosotros compartimos un proyecto común, un amor a Chile que implica querer rescatarlo de donde está, a ayudar a que el país mejore. ¿Desde dónde? Da lo mismo, lo importante es aportar”.